

# VIVA VOLUNTARIADO

Boletín trimestral  
Enero - marzo



## Bienvenido/a

### MENSAJE DEL EQUIPO

¡Iniciamos el 2020 felices y con casa llena! Agradeciendo a cada uno de nuestros voluntarios por la confianza puesta en VIVA para hacer de su viaje, un viaje con causa.

Este primer trimestre del año, fueron meses muy movidos, muchos planes y expectativas que hoy queremos compartir contigo. Porque nuestros voluntarios siguen siendo parte importante en nuestro recorrido, y a tí que aún no te animas, ¿que esperas? Sé parte de esta historia.

# VIAJA CON CAUSA

---

## Seguimiento a nuestros programas

### Programa en Enseñanza

---

Agradecemos la participación de nuestros voluntarixs: Estefanía Alcaraz de Argentina, Maribel Díaz, Devhani y André Martínez de México, Yui Terao de Japón, Romanne Deffins de Francia, Susana Gutiérrez y Laura Bassaganya de España

Este gran equipo de voluntarios han ayudado en la continuidad de uno de nuestros proyectos: Casa Hogar, que se ha convertido en uno de nuestros proyectos principales de VIVA, al ser una iniciativa de una pareja que dió su casa para albergar a 19 niños y en donde VIVA se ha comprometido a apoyar en el acompañamiento de los niños. A partir de la 2a semana de Marzo, tenemos un nuevo integrante, un niño de 3 años quien ahora esta bajo custodia de la Casa Hogar.

Esta vez, hemos decidido que la donación además de cubrir las necesidades básicas de la Casa Hogar, una parte será destinada a la contratación de un psicólogo para dar apoyo a los niños, que para la corta edad que tienen, han pasado por situaciones de violencia intrafamiliar, acoso sexual e incluso violaciones, esto será retomado en cuanto reanudemos actividades.



### Programa de medio ambiente

---

Tuvimos la participación de Manon Roca, quien nos estuvo apoyando durante dos meses en la reserva natural, entre muchas otras actividades, apoyó en la documentación y registro de bromelias, la puesta en marcha del museo-jardín con el que se cuenta en el corazón de la ciudad. Este espacio ha sido habilitado para convertirse en un centro de educación medioambiental.

## Seguimiento a nuestros programas

---



### Programa de apoyo a personas con discapacidad

---

Tuvimos la oportunidad de contar con la participación de Oiane Eguzkitza Akesolo y Regina Amor de España, Tabea Palmer de Alemania, Valérie Blustenne de Francia y Amaranta de México. Durante estos meses, nuestras voluntarias han contribuido a la consolidación de este programa y permitiendo que más niños puedan acceder a la rehabilitación a través de la equinoterapia.

De manera paralela, y gracias a nuestra alianza con un grupo bancario nacional, hemos iniciado una campaña de recaudación de fondos para poder beneficiar a la familia Gómez (Adelante te contamos más sobre esto)

### Programa de Apoyo a una ONG

---

Iniciamos el año con un nuevo miembro del equipo de VIVA, Anne Ramahandriavelo de Francia, quien estuvo apoyándonos en el área de evaluación y seguimiento a nuestros voluntarios, además nos ayudó a actualizar nuestro archivo fotográfico, evaluación de nuestros socios locales así como en escribir historias de nuestros beneficiarios.



### Nueva colaboración

---

Este año iniciamos con una nueva alianza, apoyando en talleres de orientación vocacional dirigido a niños de 9 a 14 años. Nuestro voluntario André, combinó dos proyectos por lo que cada sábado estuvo apoyando en la logística e impartición de estos talleres.

# PRÓXIMOS PROYECTOS... NUEVOS SUEÑOS

---

## Sobre la familia Gómez

Hace casi 4 años, conocimos la familia de Dominga Gómez, una señora tsotsil procedente de San Juan Chamula quien tuvo 7 hijos, de los cuales 5 nacieron con una discapacidad física e intelectual.

Desde que VIVA tuvo contacto con la familia, nos comprometimos en ayudar a mejorar la calidad de vida y tener el acceso a una vivienda digna. Así que a raíz del verano del 2016, iniciamos con causas para la recaudación de fondos logrando que 25 estudiantes de una universidad de la ciudad recaudarán fondos para mejorar el techo, cocina y baños.

En aquel momento, la donación de VIVA fue destinada para comprar una lavadora previo acuerdo con la sra. Dominga.

Este año, iniciaremos con una campaña de recaudación de fondos en conjunto nuestro socio de un banco local. Los fondos serán destinados a la reconstrucción de la casa de Dominga y que sus hijos puedan tener una mejor calidad de vida.

Por ahora, a través de la donación de VIVA y de nuestro socio local contamos con 4000 mxn para la apertura de la cuenta, además de 1800 Euros recolectados por Carlos Tirado (Voluntario en el verano de 2016)

¿Te gustaría contribuir a esta causa?

¡Escríbenos!

“

*A veces sentimos que lo que hacemos es tan solo una gota en el mar, pero el mar sería menos si le faltara esa gota*



# VOLUNTARIADO CORPORATIVO

---

En el mes de febrero recibimos la visita de Mario y César, del del Área de responsabilidad social de un banco nacional, con quienes empezaremos a colaborar en el área de Voluntariado Corporativo.

Estamos muy emocionados de iniciar esta nueva alianza, porque consideramos que la experiencia del voluntariado debería ser obligatoria en escuelas, colegios, universidades y empresas.



En esta alianza, VIVA se encargará de planificar la experiencia de voluntariado y actividades de inclusión cultural. Nuestra primer experiencia se llevará a cabo en la Selva Lacandona y San Cristóbal de las Casas, no hay nada cómo combinar dos lugares enigmáticos.



¿Sabías que con la aprobación de la Norma Oficial Mexicana (NOM) 035 a partir de octubre de 2019 las pequeñas, medianas y grandes empresas deberán atender factores de riesgo psicosociales que padece su personal, como el estrés laboral y la ansiedad?

Con el voluntariado corporativo puedes reducir considerablemente estos factores en tu organización y/o empresa.

¿Te gustaría que tu empresa participara?  
¡Escríbenos!

# VACACIONES CON CAUSA

---

Queremos dignificar nuestras raíces y que mejor que trabajar de la mano con jóvenes indígenas que compartirán contigo su cultura, sus raíces, su oficio y su familia.

En este nuevo proyecto podrás combinar actividades de inclusión cultural, si aquellas que te permitirán conocer a Chiapas de la mano de nuestro equipo y si así lo deseas, conocer lo que hacemos a través del voluntariado

Lo más padre de este proyecto, es que tú eliges y formas tus propias vacaciones bajo nuestro apoyo. Te compartimos una probadita de las actividades que estamos planeando para ti:

## Creando

---

Creando: Actividad en donde conocerás todo sobre el barro, desde su extracción hasta un taller para crear tu propia artesanía. Esta actividad la hacemos en Amatenango del Valle junto a 12 grandes mujeres alfareras.

## Ruta Social

---

Ruta Social: Actividad que realizamos en donde visitamos 2 a 3 proyectos de voluntariado, para que conozcas lo que hacemos en VIVA.

## San Juan Chamula

---

Conocerás lugares sagrados de una comunidad de San Juan Chamula, podrás hacer rappel y tener la oportunidad de hacer un temazcal (Baño sauna prehispánico) hasta platicar con curanderos tradicionales.



## Día de campo

---

Recorrido agroecológico en dónde compartirás los alimentos con una familia tseltal de Tenejapa y aprenderás sobre agroecología.

## Explora un pedacito de la Selva

---

Expedición a la laguna Miramar, desconéctate de todo y disfruta el contacto con la naturaleza.

# LO QUE VIENE...

---

Ante la contingencia en la que estamos a nivel mundial, las actividades de VIVA Voluntariado también han sufrido cambios, por lo que hemos suspendido todas las actividades de voluntariado. El equipo de VIVA continúa trabajando desde casa.

Algunos de nuestros voluntarios han regresado a casa para estar seguros y al lado de su familia, pero algunas más se han quedado en la casa de VIVA, resguardándose y siguiendo todas las indicaciones para que se sientan seguras.

Por nuestra parte, seguimos promoviendo nuestras actividades esperando poder ser retomadas durante el verano así que aquí te compartimos nuestros próximos campamentos.

## CAMPAMENTOS EN CHIAPAS

Casa Hogar

(Niños/Educación/Social/Artes)

VIVA-03 VIVA el Verano I 19/07-01/08

VIVA-04 VIVA el Verano II 02/08-15/08

Centro de Desarrollo para personas con discapacidad

(Discap/Educación/Social/Agroec)

VIVA-01 Trabajando en comunidad I 28/06-11/07

VIVA-02 Trabajando en comunidad II

09/08-22/08

VIVA-05- Fiestas Patrias 06/09-19/09

VIVA-06 Día de Muertos 25/10-07/11

## CAMPAMENTOS EN YUCATÁN

Comunidad Maya

(Niños/Educación/Soc/Construc)

VIVA-07 EK BALAM 18/07-02/08

¿Te gustaría participar en alguno?  
¡Escríbenos!



# Campañas de recaudación permanentes...

A pesar de la contingencia y la suspensión de actividades de VIVA, nuestras necesidades continúan por lo que estaremos haciendo campañas de recaudación para la Casa Hogar ya que tenemos un nuevo integrante de 3 añitos.

Computadoras, sí aquella que ya no usas y ya la cambiaste, nos ayudará a dotar a los telebachilleratos de Chiapas y que los estudiantes tengan la oportunidad de tener los conocimientos básicos de computación previo a su ingreso a la universidad.

Recuerda que nadie elige donde nacer, pero esta en nuestras manos darles la oportunidad de tener un mejor futuro

## ¿Que estamos haciendo frente al COVID19?

México, y específicamente Chiapas enfrenta un desabasto de materiales en los hospitales. Por lo que el equipo de VIVA se ha unido a una red de Apoyo en San Cristóbal de las Casas. Somos más de 250 personas ayudando a elaborar materiales para abastecer a los hospitales locales. Hasta el momento se han donado:



1109 cubrebocas



1483 Escudos faciales



14 Hospitales beneficiados

No olvides seguirnos en nuestras redes sociales



[@Voluntadaccion](https://twitter.com/Voluntadaccion)



[/voluntariadoviva](https://www.facebook.com/voluntariadoviva)



[/vivavoluntariado](https://www.instagram.com/vivavoluntariado)

[www.voluntariadoviva.org](http://www.voluntariadoviva.org)